
 

Compte-rendu Réunion du 21 Mars 2023, rue Magis (Merci au Collège). 

Présent(e)s : Monique Brichard, Jean-Claude Coumans, Gérard Delire, Yves Demeuse, Olivier Dheur, 

  Serge Floëge, Jean Jamar, Anne-Marie Meunier, Vincent Philippart, Mégane Piraux,  

  Lou Pipers, Anne-Marie Veithen, Marie-Louise Verlaine,  

Invités    :  Belle surprise, deux invités imprévus : deux « passeurs d’arbres » :  

  Mégane Piraux et Gérard Delire. 

Excusé(e)s :  Charles Bougard, Michel Cloes, Pénélope Clotuche, Madeleine Dupont, Jean Fléron,  

 Thérèse Jamin, Xavier Lambert, William Malherbe, M. Stassart, Nestor Streel,  

Notes      :  Lou Pipers. 

----------------------------------------------------------------------------- 

1. Accueil, tour de table des présentations et « coup de gueule » 

* Tour de table de présentation des personnes.  

* Une personne dans l’assemblée est très fatiguée, « remontée » : son voisin bien âgé est tombé, il a été 

relevé par un Service d’ambulance appelé par le 112 (85 euros), et depuis, il est toujours chez lui, et le 

système d’aide ne se met pas en route ; il devrait vivre là où on lui donne des soins… rien n’est proposé ; 

elle s’occupe de lui… elle-même plus toute jeune non plus.  

* On en vient à s’indigner sur les systèmes d’aide liés aux personnes âgées, les coûts et services de 

certaines maisons de repos : les priorités données aux dépenses financières dans le pays, … 
 

2. Les « passeurs d’arbres » : Mégane Piraux et Gérard Delire 

Notre réunion était annoncée comme une réunion « impro papotages », avec bien sûr, des communications, 

etc… 

Mais voici que se présentent deux « passeurs d’arbres », Mégane Piraux pour notre quartier, et Gérard 

Delire pour le quartier Vennes-Fétinne , qui a habité à la Boverie et connaît le quartier. 

Ils ont terminé leur formation, donnée dans le cadre du Plan Canopée à la Ville de Liège. 

Ils venaient simplement pour se présenter, et « ça tombe bien, on n’a pas d’invité aujourd’hui ». 

De suite, tout le monde est intéressé : les questions et commentaires fusent ! 

Leur rôle est d’être vigilant sur la végétation dans l’espace public, de relayer des propositions de 

plantations par des riverains, de proposer eux-mêmes des lieux de plantations, de sensibiliser la population 

à la nécessité de planter arbres, arbustes, de végétaliser la ville. Aussi, de rappeler le code forestier, la 

législation, de mettre les gens en réseaux, d’inciter à verdir les toits, végétaliser les façades, de prévoir 

une balade annuelle d’observation avec des personnes du quartier intéressées : tout ça se met en route. 

Ils sont une cinquantaine à la Ville, Ans et Angleur ne seraient pas encore représentés. 
 

Dans notre quartier, il y a surtout des petits jardins, des quais…, mais aussi des « friches », lieux qui 

pourraient bien s’équiper en arbres : rue Lairesse (projet avalisé et pris en charge par la Ville), espace de 

l’ancien terminus du bas 4, rue Natalis (le comité de quartier y travaille, courrier adressé à la ville), un bel 

espace aussi entre la rue de Mulhouse et rue Ansiaux, les parkings (CAN, rue Natalis, FMSS, rues Douffet,  

Robertson, Remouchamps, …) ; on peut dire que des sites avec bâtiments délabrés, il y en a quelques-uns. 
 

Mégane se dit que l’on pourrait inviter les riverains, pour toucher le plus possible la population du quartier, 

à planter eux-mêmes des arbres/arbustes.  En tant qu’architecte, elle propose, dans ses plans, des 

jardinières, espaces prévus à la végétation.  Elle imagine aussi repérer, du trottoir, les arbres qui se 

trouvent dans les lieux privés, et réaliser ainsi un petit circuit de balade, ou même de visite de jardins 

particuliers. S’adresser aussi aux écoles ; si les élèves s’y intéressent, cela pourrait atteindre aussi leurs 

parents… ? Aller visiter le toit de la Médiacité… abeilles et miel, qui a d’ailleurs déjà été offert au Comité. 
 

* Sur opendata, possible de repérer les arbres numérotés. 

* Aussi, les arbres retirés pour la construction du tram seront remplacés, et comptabilisés en dehors du 

projet du plan Canopée. 



* Qui dit arbres, dit aussi oiseaux : à savoir que si l’on veut aider un oiseau blessé, il faut l’apporter à 

Forestia ; les vétérinaires ne s’occupent plus des animaux sauvages. 

* Qui dit arbres, dit aussi Gérard : il semble tous les connaître, humblement, sans nous livrer ses secrets…. 
 

Q. : quid arbres fruitiers ? cf Quai des ardennes : un petit verger sur la grande pelouse, nous dit Gérard. 
 

Et on pense à certains arbres, rue du Nord Belge, par exemple, qui ne vont pas bien, au bout de la rue Léon 

Frédéric, … :  pourquoi ?  Travaux ? Béton ? Manœuvres de véhicules ? Lumière ?  Arrosage ? Espèce qui 

ne convient pas au lieu ? Castors ? Destruction volontaire ? 
 

*** On remercie nos représentants végétaux pour ce moment de fraîcheur. 

  

3. Le courriel de M. Pascal Ligot, inspecteur principal, commissaire dirigeant Division du Longdoz 

* Communications reçues par mails, pour donner suite à la réunion en leur présence en janvier 2023 : 

celles-ci sont lues en réunion, nous le remercions pour le suivi. 

* Un participant pose la question de la sécurité piétonne au Pont de Huy, côté Médiacité : le feu vert  

piétons s’active en même temps que, pour les voitures, le feu est orange. 

*Autre demande : le parking vélo rue Villette est depuis des mois, encombré de deux motos et un vélo avec      

pneu crevé : serait-ce possible de les faire évacuer pour libérer la place ?                 

*** sur demande, je peux vous envoyer le courriel reçu. 

 

4. Communications 

* Festival Image et Santé, asbl enjeu 

* Retrouvailles septembre, asbl enjeu 

* Ville de Liège : attestation pour subsidiation annuelle 2022 (voir en AG en avril) 

* Médiacité : les super héros, et journée du tourisme ; aussi, Arsène Stassart a des possibilités de venir à 

l’une de nos réunions en Mai ou Juin. 

* Michel Cloes, Consul honoraire de la Villa consulaire, en réponse à notre demande, nous ouvre le local 

pour y tenir une réunion mensuelle, location gratuite et participation aux charges du nettoyage et du 

personnel. 

* Villa consulaire : ce mercredi 22 Mars 19H30 (5 euros) :  film Donka, en présence du réalisateur Thierry 

Michel, et du consul de Guinée, M. Palmas /O468 387233 

* Au conseil communal : épinglés à l’ordre du jour pour notre quartier : parking handicapé rallongé rue 

Douffet, agent constatateur, shop et drive place Sylvain Dupuis, cession de gré à gré terrain rue Basse-

wez, … 

* EPUB quai Marcellis : concert Duo Arcadie (8 euros) le 25 Mars, possibilité repas (15 euros concert 

compris) – Marc : 0498337746 

* La MAdiL : alimentation saine et durable pour tous, Plan de cohésion sociale ville de Liège informe de 

l’importance d’un lieu de cuisine collective dans le quartier, et nous demande si nous avons un lieu à leur 

signaler : hé non ! (à part au Collège St Louis, pour Oxfam, ponctuel). 

* Murielle Geurts nous contacte : offre d’emploi de la Régie de quartier de Liège :  

Formateur technique nettoyage, + technique reyclage/valorisation/logistique + joab conseil en insertion 

professionnelle (0460 968195- Lindsay Koveraar) 

*Marie-Christine Gengoux : nous propose de créer un compte facebook pour le quartier. 

Très bonne idée, grand merci pour cette proposition, mais cela voudrait dire qu’il faut le suivre de façon 

assidue, gérer celui-ci, … Pas de disponibilité pour ça en ce moment parmi les membres, et éviter les 

dérapages, … (rmq : le compte « Vennes-Fétine-Longdoz » : semble bien tenu, bien aidant). 

*Le Centre Culturel Arabe : envoie une dépêche bien conçue, bien intéressante ; ce 25 Mars à Seraing : 

Festival de danses orientales, 19h30 : info@ccapl.be – ( 6 euros adulte/3 € enfts 12 ans/1,25 € art.27) 

Ce Centre est situé rue Belvaux, pas loin de chez nous. 

*Aussi, le CRIPEL et ATTAC nous envoient régulièrement leur programme d’activité :  conférences, 

journées de réflexion, … voir sur leurs sites… 
 

5. Mention spéciale ! 

Notre trésorier a attiré notre attention : cette année, notre « Comité de Quartier Longdoz-Boverie » 

peut être fier de son assiduïté : 30 ANS en ASBL ! 

Serge Floëge, notre président d’honneur, pense que l’association de fait : « Association pour la Promotion 

du Longdoz » existe depuis 1977 (cela ferait 46 ans de vie !). 

mailto:info@ccapl.be


Ce sera à vérifier dans les archives, lors de notre prochain C.A. 

On pourrait créer un panneau historique, dans le même élan d’un travail sur les panneaux existants qu’il 

faudrait actualiser, pour le stand à Retrouvailles, par exemple. 

*** Olivier vérifie s’il a toujours bien la forme informatisée des panneaux et les envoie à Anne-Marie 

Veithen et Yves Demeuse, afin de pouvoir préparer un travail d’ajournement que l’on prévoit lors de l’AG 

du mois d’avril 2023. 

*** Jean-Claude Claude Coumans apportera (voir chez Lou Pipers) une caisse d’archives stockée chez lui, 

documents que nous découvrirons et trierons lors de notre prochain C.A., le mardi 4 avril, au Collège St 

Louis. 

***Mégane propose, pour les 30 ans, de planter un arbre !  « ou 30 arbres », diront certains ! 

 

Petit, ou plutôt Grand clin d’œil à Jean-Louis Demarche, qui nous accueille avec toujours  

beaucoup d’attention (ouverture de portes, éclairage, « bonne réunion », …) lors de nos réunions :  

bon rétablissement, Jean-Louis.  
 

 

  
Nos passeurs d’arbres : Gérard Delire pour les Vennes et Mégane Piraux pour Longdoz-Boverie 

 

e  
Quai Mozart,  le long de la Dérivation : replantation cette année, pourvu que cette foix-ci, on les laisse pousser ! 

 

 

 

 
quartier.longdozboverie@gmail.com   -   www.monquartierlelongdoz.net (site Thérèse Jamin) 

mailto:quartier.longdozboverie@gmail.com
http://www.monquartierlelongdoz.net/

